

La Aurora.

Este periódico se publicará, por ahora, todos los domingos.—Los pedidos y reclamaciones, se dirigirán al Sr. Administrador del periódico La Aurora.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PERIÓDICO SEMANAL, CONSERVADOR LEGITIMISTA.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.
En esta capital y en el resto de España, 2 rs. cada mes.—Números sueltos 6 cuartos.—Se suscribe en la imprenta del periódico y en la librería Española, Cort-Real n.º 1.

Año I.

GERONA 5 DE MAYO DE 1872.

Núm. 8.

Advertencia.

Suplicamos á los Señores suscritores de fuera de esta capital, que se hallan en descubierto del importe de la suscripcion, se sirvan remitirlo á la brevedad posible, pues de otro modo suspenderemos el envio del periódico.

GERONA 5 DE MAYO.

No el sentimiento del temor, sino el de la compasion, nos causan algunos que indudablemente, hablando por su cuenta y por su sólo deseo, manifiestan publicamente que despues de dominada la presente insurreccion del partido carlista, acabarán tambien con los partidos republicano y alfonsino.

Aparte de la imprudente saña que tal manifestacion denota, es además de imprudente, anti-política y anti-legal.

Nosotros no negamos ni negaremos el derecho que le asiste á cualquier gobierno, por anti-popular que sea, á sostener el órden á todo trance y sofocar toda clase de insurrecciones.

Prescindimos, por ahora, y respetando las actuales circunstancias, de analizar cuáles son los gobiernos que tienen verdadero derecho á sofocar toda clase de rebeliones.

Pero así como no negamos ese derecho á los gobiernos, hemos de negarles á ellos y con mas razon á parcialidades, que la mayor parte de las veces no tienen conciencia de lo que dicen, á pretender sofocar dentro de la legalidad establecida, las aspiraciones de los principios que sustentan los partidos contrarios á aquella legalidad.

Todos los partidos que se concretan á girar sobre la órbita legal, están en su perfecto derecho al hacer propaganda de sus principios; y no hay gobierno, ni menos parcialidad, por encopetada que se crea, que pueda oponerse á esa noble aspiracion, miéntras no rijan leyes tan absolutas y despóticas como las que hace tantos años combatimos todos los que nos venimos honrando con el dictado de liberales.

Los partidos republicano y alfonsino y cualquier otro que no acuda, como el carlista, á la insurreccion armada, que permanezca dentro de la legalidad y dentro de la misma defienda y propague sus principios, no pueden, ser por mas que algunos liberales lo deseen, amordazados

y condenados á silencio perpetuo. Los que á tal disparate aspiren que se separen del campo liberal y vayan á formar al lado de los que anhelan ver predominar los principios despóticos y tiránicos de los tiempos calomardinos.

Bueno es que de esas parcialidades que de tal modo hacen ostentacion de sus especiales y exclusivas ideas liberales, nadie hace caso, y mucho menos nosotros que hace tiempo conocemos cuales son sus verdaderos fines, ya que no hemos podido conocer cuales sean sus verdaderos principios.

Bueno es que ciertas parcialidades, careciendo, como carecen, de educacion social y política, no pueden dar mas frutos que los de la imprudencia con que aprecian todas las cuestiones.

Y no crean esas parcialidades que al espresarnos así y al hacernos cargo de sus manifestaciones, lo hacemos por efecto de que nos hayan zaherido. Nada de eso; sus manifestaciones imprudentes é ilegales, ni nos molestan ni nos incomodan.

Si nos hemos hecho cargo de ellas, si nos espresamos con alguna acritud, es por que sentimos de todas veras, que en pechos que se tienen por liberales, se abriguen sentimientos tan pequeños Sentimientos que no se ven reflejados en los que, con mas autoridad que esas parcialidades, saben respetar la ley y los principios que sustentan.

No crean pues las parcialidades á que venimos refiriéndonos, que con sus terribles augurios y vanas alharacas, van á conseguir que nosotros cegemos en nuestro noble empeño, es decir, de que en el terreno legal de la discusion y del razonamiento, dejemos de defender nuestros principios, propagarlos y servirnos de todos los medios que las leyes pongan á nuestra disposicion para que imperen muy pronto.

Para conseguirlo tenemos que hacer ya muy poco, pues que contamos con auxiliares poderosimos dentro de la situacion actual que cada dia se acentua mas y mas en favor de nuestros principios, únicos, como ya tantas veces hemos dicho, que pueden salvar á esta desquiciada sociedad.

Con tales auxilios y tan eficaces; con la rapidez con que en el ánimo de la generalidad de nuestros conciudadanos se va infiltrando la idea de la necesidad inmediata de una solucion que asegure la paz y el órden que tanto carecemos,

no duden aquellas parcialidades de que sin necesidad de ellas y apesar de ellas, nosotros conseguiremos el triunfo. Triunfo tan seguro, no obstante el parecer inconsciente de aquellas parcialidades, cuanto que nosotros no somos, ni seremos mas que unos consecuentes sostenedores de la idea, que otros, que parece están separados ella, han de realizar, tal vez no, lo negamos, con asombro de aquellas y otras parcialidades.

Y á los que tanto les repugnen nuestros principios, á los que tanto les moleste la solucion por que nosotros con una consecuencia invariable venimos trabajando, créannos váyanse acostumbrando á familiarizarse con tal pensamiento; váyanse preparando, que si siguen nuestro consejo, la sorpresa no les causará tanta mella.

No dirán despues que en tiempo no les hemos advertido con la mejor buena fé; no dirán que con nuestro canto de sirena, les hemos adormecido, para sorprenderlos mejor.

Nosotros, como vulgarmente se dice, jugamos limpio; no pretendemos ni queremos engañar á nadie.

La reaccion natural, justa, lógica y necesaria ha empezado ya. Pero como ya otras veces hemos dicho, no es la reaccion terrible, no es la reaccion de las venganzas, de las crueldades y de los esclusivimos egoistas é imprudentes; es la reaccion natural y necesaria para que vuelva á imperar, no tardando, el órden y la justicia que tanto anhela la nacion.

Detras de lo uno, viene lo otro. Las aguas desbordadas, decrecen con bastante rapidez, y vuelven á buscar su cauce natural. Permanecerán un tanto impuras ó turbias; pero no tardando, el cieno se depositará en el fondo de aquellas aguas, que volverán á correr puras y cristalinas como ántes de su desborde. Algo se habrán desviado del cauce anterior; algunos desperfectos de consideracion se habrán causado; pero el tiempo y el trabajo lo remediarán todo; y con algunas obras de fortificacion oportunamente aplicadas por lo que la esperiencia haya demostrado, se evitarán nuevos desbordes y nuevos desperfectos.

EL 2 DE MAYO.

Sesenta y cuatro años han trascurrido desde que en Madrid los heroes inmortales Daoiz y Ve-

larde dieron el mágico grito de independencia y se entabló la titánica y terrible lucha contra los ejércitos del capitán del siglo, que dió por resultado el sacudir el afrentoso yugo extranjero que á favor de una indigna traicion habia impuesto á la noble España Napoleon I.

El efímero cuanto irritante Reinado de Pepe Botella, concluyó en aquel memorable dia en que dos valientes militares sucumbieron abrazados á la bandera de la independencia de la patria.

Verdad es que corrieron torrentes de sangre, pero verdad es tambien que esa sangre sirvió para lavar la mancha que sobre las páginas de nuestra brillante historia, pretendió estampar un orgulloso extranjero.

Aquí, en nuestro noble suelo, aquí en el suelo de los bravos y leales por escelencia, se abatieron como por encanto aquellas temibles y orgullosas Aguilas con que el gigante de la época, habia impuesto á Europa entera.

Aquí en la tierra del gran Pelayo, se eclipsó la estrella del que de victoria en victoria, aspiraba á cubrir sus hombros con el purpúreo manto de un Imperio Universal.

Para ello bastó solo el que dos militares de esforzado corazon, avergonzados ya de sufrir la deshonra en que el extranjero habia sumido á su noble patria, diesen el grito de independencia que rapidamente se propagó de un extremo al otro y concluyó de una vez el vergonzoso yugo que artera y vilmente habia puesto á la Nacion Española, un orgulloso extranjero.

La Nacion conmemora en este dia á los héroes del 2 de Mayo de 1808, que generosamente supieron verter su sangre en defensa de la honra y de la independencia de su patria.

¡Gloria inmortal á Daoiz y Velarde! ¡Gloria eterna á los héroes del 2 de Mayo de 1808!

CRÓNICA LOCAL.

Los lectores de nuestro periódico no deben extrañar cesen desde este número las cartas amistosas, pues un sentimiento de hidalga delicadeza, segun nos manifiesta Zeledonio, le obliga, respetando la desgracia, á no continuar por ahora publicando su correspondencia con D. Segismundo.

Han seguido en toda esta semana las precauciones militares y entrada y salida de algunas columnas. Las alarmas se han sucedido sin interrupcion, pero sin que tampoco hayamos podido averiguar la justificacion de aquellas.

Mucho se ha hablado y se habla de existencia de partidas más ó ménos numerosas en esta provincia, pero son tan discordes y variadas las noticias, que no podemos hacernos cargo de ninguna de ellas para no incurrir en inexactitudes.

La verdad es que, apesar de las columnas que han recorrido y recorren la provincia, hasta ahora no sabemos que aquellas hayan tropezado, ni por casualidad, con ninguna de las partidas que de público se dice existen.

Por otra parte, no nos puede caber duda de que hay algo, cuando sigue el estado de alarma y las consiguientes precauciones.

Nuestro colega *El Radical* ha suspendido sus tareas mientras dure el estado escepcional en que está la provincia.

Tambien ha suspendido su publicacion, aun cuando sin avisarlo, el periódico bisemanal *El Rayo*.

Entre las varias noticias que los desocupados se entretienen en hacer circular, ha sido una de ellas el de encontrarse en esta provincia los cabecillas carlistas, Elio, Ceballs, Sargatal, Estartus y Galar. Tenemos motivos para creer que todo es una mera invencion de los que se complacen en aumentar la alarma de que hace algunos dias tenemos la desgracia de estar gozando.

Han sido destituidos los Ayuntamientos de Bañolas y San Daniel, por estar identificados, los individuos que los componian, con la causa del carlismo.

Parece ser que se ha acordado definitivamente por nuestro Exmo. Ayuntamiento el restablecimiento de la contribucion de consumos. Creemos que es una medida muy acertada y la única, por más que se crea de condiciones reaccionarias, para que la corporacion municipal pueda enjugar el enorme déficit en que se encuentra; y hacer frente en lo sucesivo á su presupuesto de gastos y á las mejoras que son tan necesarias en esta capital.

Segun los datos mas fidedignos, parece ser que vagan por esta provincia las siguientes partidas:

En el pueblo de Viladrau ó sus inmediaciones una partida 22 hombres, que se dice es mandada por Climent, persona desconocida.

Otra tambien mandada por un tal Vila de Prat, cuyo número es de 18 hombres.

En el pueblo de Vallfogona, una partida de 30 hombres, mandada por el antiguo cabecilla Sargatal.

Otra partida de 100 hombres que ha pasado por varios pueblos, y dicen ser mandada por Francisco Orris.

Otra partida de 200 hombres, al mando de un tal Frigola, y que se dice estuvo en el pueblo de Maya.

Otra partida, fuerte de unos 40 hombres, al mando de Miguel Cambó y Costa.

D. Domingo de Miguel y de Basols, manda otra partida, que se ignora el número de que se compone. El Sr. de Miguel, es ex-diputado por el distrito de Olot.

En Canet de Adri, se presentó otra partida de unos 20 á 30 hombres, que se dice capitanea un tal Costa, zapatero de esta Capital.

El joven Roura de Estañol, muy conocido en esta Capital, capitanea otra partida, sin que se sepa á que número de hombres asciende.

Al mando de un tal Sabaté y Fernando Piferer, hijo de Inglés, se ha visto otra partida, que dicen no ser muy numerosa.

D. Francisco Savall y Sala, capitanea otra partida fuerte de unos 250 hombres, que segun las noticias que circulaban el juéves, se habia dirigido hacia la villa de Olot.

Tambien se decia que por el distrito de San Dalmay, vagaba una partida de unos 200 hombres, capitaneada por un tal Viñolas de Angles.

Estas son las noticias que como mas aproximadas á la verdad, hemos podido adquirir; noticias que no dudamos son creibles, por que confrontan con las publicadas por nuestro colega *La Lucha*.

Tambien se nos ha asegurado, aun que no salimos garante de la noticia, de que el miércoles habia una gruesa partida en Roca Corba, la cual habia mantenido una pequeña accion con una fuerza de carabineros, y que por ambas partes, se habian sufrido algunas bajas. A la vez se nos manifestó que el pueblo de Vidreras habia tenido alguna alarma, á consecuencia de haberse presentado á sus inmediaciones una de las partidas carlistas. Repetimos que no podemos salir garantos de la exactitud de todas estas noticias, pues

son tantas las que circulan que sería interminable hacer relacion de todas. Así es que solo nos hacemos eco de aquellas que se nos comunican por conducto más fidedigno.

Parece que ademas de las partidas que dejamos consignado, vagan por la provincia, hay que aumentar otra de setenta hombres que ha aparecido hácia el Tordera.

En Pinós fué detenido por una partida carlista, el conductor de la correspondencia de Olot. Despues de que el gefe de la partida se enteró de una carta dirigida á una señora de esta ciudad, dejó libre al conductor sin tocar el resto de la correspondencia.

Uno de los coches, de la carrera de Francia que salieron de esta capital á las siete de la tarde del juéves, fué detenido en San Roque por ocho ó nueve hombres, que robaron á su sabor á todos los pasajeros. Se calcula en unos seis mil duros, la cantidad robada. Las armas que usaban, eran puñales y revolvers.

El viernes empezaron á circular noticiones de los mas absurdos, y entre ellos el de encontrarse en esta provincia el hermano del titulado Carlos VII D. Alfonso el Zuavo pontificio. Decíase que hacia dos noches que habia dormido en el pueblo de Sistella, y que con tal motivo eran bastantes los pueblos de la montaña en que habia habido repique de campanas neynando un espíritu belicoso en alto grado.

Con decir que los partes oficiales del Gobierno aseguran que D. Alfonso de Borbon y de Este, no se ha movido de Ginebra, creemos que hay suficiente para desmentir tan disparatado noticion.

Decíase tambien ayer que el conocido cabecilla Estartus, vagaba por las inmediaciones de Olot, con una partida de ocho cientos hombres. Podemos casi dar por seguro que tambien corresponde al número de las mil noticias inventadas, en estos dias.

Se nos ha manifestado que por la parte de Riadoura, ha habido un encuentro entre las partidas carlistas y las fuerzas del Gobierno.

A Ripoll habian llegado refuerzos de tropas, procedentes de Vich.

Estando prohibidos los juegos de azhar, en todas ocasiones y muy esencialmente por el estado escepcional en que nos hallamos, ¿se nos querrá decir por que se permiten en varios establecimientos de esta capital? Público y notorio es que el juego prohibido sigue permitiéndose en ciertas casas, mientras que en otras no. Deseáramos ver respetada la ley por todos. Si la cosa no se enmienda, otro dia seremos mas explicitos.

Se nos asegura que se hallan presos algunos de los presuntos ladrones del coche de Figueras, de que damos cuenta en otro suelto.

GOBIERNO MILITAR DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Ayer la columna del Regimiento de Bailen, al mando del comandante D. Nicanor Gonzalez Pola, cruzó algunos tiros con las avanzadas de la faccion estacionados en una escarpada cordillera entre San Aniol de Finestras y Santa Pau, la cual huyó al tener lugar el tiroteo.

Gerona 2 Mayo de 1872.—P. O. Verdú.

La Aurora.

Sr. D. A. L.—Figueras.—Recibido el importe de un semestre. Queda suscrito.

Sr. D. M. F.—Rosas.—Recibida su carta del 18, y nada tiene que abonarnos por los números remitidos.

Sr. D. P. B.—Puigcerdá.—Queda suscrito por nueve meses, como desea, y se recibió la letra de los 18 reales que remitió.

Sr. D. S. B.—Sta. Coloma.—Recibido el importe de un trimestre de suscripción.

Sr. D. R. V.—Sta. Coloma.—Queda suscrito por un trimestre y se recibió su importe.

Sr. D. M. B.—Calonge.—Recibido el importe de un trimestre de suscripción.

Sr. D. L. R.—Rupiá.—Queda hecha la suscripción por un trimestre.

Sr. D. J. G.—Olot.—Queda suscrito.

Sr. D. J. O.—La Bisbal.—Queda suscrito.

Sr. D. J. V.—Terradas.—Queda suscrito.

Sr. D. V. C.—La Escala.—Queda suscrito.

Sr. D. J. B.—Calonge.—Queda suscrito.

Sr. D. M. C.—Santa Coloma.—Queda suscrito, recibido el importe de un trimestre.

Sr. D. P. M.—La Escala.—Queda hecha la suscripción y se recibió su importe.

Sr. D. J. F. y M.—Palafugell.—Recibido el importe de un trimestre de suscripción.

Sr. D. E. del P.—Barcelona.—Queda suscrito y se recibió su importe.

Sr. D. M. S.—Calella.—Recibido el importe de un trimestre de suscripción.

Sr. D. B. R.—Palafugell.—Queda hecha la suscripción.

Sr. D. J. T.—Barcelona.—Recibido el importe de un trimestre. Queda suscrito.

Sr. D. B. F.—La Bisbal.—Recibido el importe de un semestre. Queda suscrito.

Sr. D. J. M.—Colomé.—Queda hecha la suscripción y se recibió su importe.

NOTICIAS GENERALES.

Las noticias oficiales recibidas hasta el amanecer de hoy en el ministerio de la Guerra de diferentes distritos militares, son las siguientes:

Provincias Vascongadas y Navarra.—Pernoctando anoche el cuartel general en Mendigorria, y dándose por el general en jefe las disposiciones convenientes para la situación estratégica de sus tropas, no hay noticias todavía de ningún choque empeñado con las facciones de Navarra.

En Guipúzcoa se manifiesta visible el desaliento de los sublevados, pues son muchos los mozos que á la aproximación de nuestras fuerzas se presentan para no tomar parte con las facciones, que los sacan á viva fuerza.

Se han presentado á indulto 41, procedentes de las partidas armadas: y la parte fronteriza de esta provincia se halla limpia de toda facción. En la alta Guipúzcoa las facciones que las recorren van constantemente acosadas por tres columnas que las persiguen, obligándolas á dispersarse.

Formada en Vitoria una columna con el batallón del regimiento de Córdoba, que allí ha llegado, caballería y artillería de montaña, ha marchado á Salvatierra para desde allí operar combinadamente.

Una partida carlista de 200 hombres se aproximó á Labastida, adelantando á dicho pueblo un pelotón, que fué rechazado por los voluntarios de la libertad. Aprestábanse estos para la defensa en el caso de que la facción, que seguía á vista del pueblo, intentase penetrar é viva fuerza.

Aragón.—Una facción ha sido batida y dispersada en Ginebraosa.

La del cabecilla Gamundi, que entró en Mazaleón dirigiéndose á Calaceite, iba seguida muy de cerca por el capitán Muñoz, siendo además varias las columnas que se ocupan en su persecución.

Castilla la Vieja.—En el puente de los Fierros, concejo de Lena (Asturias), ha aparecido una facción, en cuyo seguimiento marchan dos columnas. Han inutilizado el telégrafo en un trayecto considerable, arrojando al río el material.

Por la guardia civil de Oviedo ha sido batida en Torbanco (Leon) una facción, cogiéndoles 18 prisioneros, incluso los cabecillas, armas y varios efectos de guerra.

La fuerza de la guardia civil también en Castelfaleprehendió cinco individuos con armas, municiones, cananas y boinas, de la partida de Santas Martas, siendo uno de ellos el jefe de la partida y á la vez presidente de la junta carlista de la provincia.

En el puerto de Pajares se ha dejado ver otra partida que cortó el telégrafo y desarmó á los peones camineros.

La pequeña partida montada que vagaba por la provincia de Segovia huyó á la aproximación de una compañía del regimiento de Córdoba.

Castilla la Nueva.—Una partida carlista se ha dirigido á pasar el Tajo por San Pedro, encaminándose hácia Beteta. Se ha avisado oportunamente al comandante militar de Cuenca y al gobernador de Teruel.

Reconocida la vía férrea de Andalucía resultan dos puentes destrozados por mano inteligente, y una máquina inutilizada á la entrada del túnel. No se tiene noticia del paradero de los hombres armados que causaron estos daños, y que tal vez serán los mismos que partieron de Valdepeñas.

No ocurría novedad en los demás puntos de la Península.

La Asamblea federal no pudo anoche tomar acuerdo alguno, porque siendo para ello necesario el concurso de 68 votos y no habiéndose reunido más que 52 representantes, resolvieron diferir para hoy las deliberaciones y determinar la actitud que el partido federal habría de adoptar en las presentes circunstancias.

Un periódico dice que se había presentado una proposición para investir con facultades extraordinarias al señor Pí y Margall, y que otros pedían que el directorio se revistiese con las mismas facultades. Y añade:

«A última hora se dice que los rojos se han reunido en un club de la calle de la Greda, emancipándose por completo de la asamblea de la calle de Silva.»

El distinguido escritor D. Antonio M. Segobia se halla enfermo de gravedad. Anteanoche le suministraron los santos sacramentos.

La circunstancia de no existir líneas telegráficas en los puntos que actualmente recorren las tropas del ejército de operaciones, dificulta extraordinariamente la transmisión de noticias, explicándose así la carencia casi completa que de ellas se observa.

La situación del ejército que opera en Navarra era ayer tarde la siguiente.

Cuartel general, con una brigada al mando del brigadier Ceruti, en Mendigorria.

Brigada primo de Rivera, en las inmediaciones de Pamplona,

Brigada Palacios, en Lagarra, el punto más avanzado al frente de los carlistas, cuyos movimientos indican pocas intenciones de esperar el ataque.

Brigada de caballería, bajando por la ribera del Ebro

para impedir que los carlistas puedan correrse por este lado.

Los que conocen el terreno dicen que de esta manera se obliga á los carlistas á reconcentrar sus fuerzas siéndoles imposible rehuir el ataque de nuestro ejército.

En la frontera se ha formado una columna de carabineros y guardia civil en número de unos 500 hombres, los cuales operaran para impedir, en lo posible, la retirada de los carlistas por aquel punto.

Se ha mandado formar dos brigadas de acemilas para el ejército del norte.

Madrid, viernes 3 de Mayo, (8 mañana).—Se cree que la facción de Rada ha pasado la frontera por la Muga. Las autoridades francesas desarman á los insurrectos.

Se ha descubierto en Linares una conspiración y han sido presos los comprometidos en ella.

Los facciosos han hecho una pequeña cortadura en el ferro-carril del Norte en Alsásua.

Madrid, viernes, 3 de Mayo, (8 mañana).—Los insurrectos han quemado el puente de Areta en el ferro-carril de Bilbao.

El general Serrano se hallaba ayer en Huerta y el general Letona en Iruzur.

Se espera que después de la pacificación de Navarra desaparecerán las partidas de las diferentes provincias.

BANDO.

D. Manuel de la Serna y Hernandez Pinzon, Teniente general de los ejércitos nacionales, Capitán general del principado de Cataluña, etc. etc.

Deseoso de evitar la lucha fratricida provocada por los fanáticos ó ilusos que han enarbolado el estandarte de la rebelión, y convencido de que la mayor parte de los que se han alzado en armas contra el gobierno de S. M., han comprendido ya todo lo criminal y temeraria de su empresa, y solo anhelan volver á sus hogares como lo prueban los muchos rebeldes que diariamente se presentan á las Autoridades y jefes de columnas, implorando indulto; he tenido á bien disponer lo siguiente:

Artículo 1º Los que pertenecieron ó hubieren pertenecido á las partidas carlistas levantadas en este distrito, y se presentaren á las Autoridades legítimas en el término de ocho días, desde la publicación de este bando, quedaran exentos de toda pena.

Artículo 2º Los autores y jefes de la rebelión que se rindan dentro del término indicado, serán indultados de la pena que les corresponde en la forma que previene el artículo 21 de la ley de orden público de 20 de Abril de 1870.

Artículo 3º No se hallan comprendidos en este indulto los reos de delitos comunes, cualquiera que sea la conexión que tengan estos con los políticos.

Barcelona 3 de mayo de 1872.—Manuel de la Serna.

Ultima hora.

No ha llegado el correo de Madrid y por consecuencia, nada podemos insertar, referente á noticias del último correo.

Hoy ha habido telegramas del duque de la Torre participando al gobierno su plan y los movimientos combinados que prepara para obligar á la facción de Navarra á aceptar combate ó huir y deseminarse, no sin llevar antes un buen golpe en la Borunda. Hasta mañana al menos se cree que no habrá noticia de encuentro serio, y esto en el caso de que los rebeldes esperen, cosa que no se cree.

En Andalucía no hay novedad, á pesar de cuantos rumores alarmantes se hacen circular

Anoche era grandísima la alarma en Madrid. En algunos barrios el pánico era extraordinario. En muchas casas se hizo abundante provision de artículos de primera necesidad.

En los montes de Recalde (Bilbao), fué ayer derrotada la facción Cuevillas por la columna de cazadores de Alba de Tormes, causándola grandes pérdidas. Dicha columna ha tenido cinco soldados heridos, dos de ellos de gravedad.

Esta tarde decían los ministeriales que los pueblos de la provincia de Navarra, desengañados del poco éxito que va alcanzando la insurrección, van reanimándose y abandonando á los partidarios del carlismo. Añádase que muchos de los alucinados en los primeros momentos van presentándose á indulto y otros huyen para internarse en el extranjero como sucede á la partida de Rada que se encuentra á tres leguas de la frontera.

VARIETADES.

ODA
AL
PRINCIPE DON ALFONSO
Y
A LAS DAMAS ESPAÑOLAS.

Tras de la noche oscura
La refulgente luz del claro día
(EL CONDE DE SAN LUIS.)

I.

¡Ronca vibró la cítara sonora
Cuando sus cuerdas con mi mano hería,
Al ver de la Nación dominadora
La profunda ansiedad en que gemía!

Yo la escuché, cuando su voz lanzando,
Mústia la faz, mas con serena frente,
Sus abatidas glorias recordando,
Daba á los aires su clamor doliente.

Yo vi de sangre, entre horizontes rojos,
La luz nublada de su limpia estrella;
Yo enjugué los raudales de sus ojos,
Senti su angustia y suspiré con ella.

Pueblo inmortal! si entre el tumulto odioso
Ves eclipsado el brillo de tu honra,
No esperes que mi llanto vergonzoso
Pregone al mundo tu fatal deshonra.

Los que supimos alcanzar laureles,
Hundir imperios y elevar altares;
Los que podemos impulsar bajeles
Por anchos golfos y revueltos mares;

Los que alzamos á Dios torres de oro,
Santificando la oriental mezquita;
Los que abrasamos el Korán del moro
Del Evangelio con la luz bendita;

Los que en hazañas de esplendor fecundo
Hicimos inmortal nuestra memoria;
Los que supimos asombrar el mundo
Al peso abrumador de nuestra gloria;

Respetados ayer, siempre temidos,
Y para empresas altas destinados;
Ni debemos llorar como vencidos,
Ni doblar la cerviz como humillados.

¡Patria! mi voz tu espíritu consuele;
No rindas más tu frente soberana,
Y deja, en tanto, que animarte anhele
El Eco de mi lira castellana,

Si son tus noches largas y sombrías,
Si aún tu dolor en lágrimas rebosa,
Yo pintaré tus venideros días
En horizontes de color de rosa,

Acaso entre tus lóbregas ruinas
La flor encontraré de la esperanza,
De tu sien arrancando las espinas
Y el ¡ay! profundo que tu pecho lanza.

Déjame, pues, que remontarme intente
Á la inmensa region que al cielo toca,
Como se eleva el águila valiente
Desde su inmóvil pedestal de roca.

Y ante los pechos que á mi voz responden
Al recordar tu hidalga gentileza,
Las glorias cantaré donde se esconden
Tu porvenir, tu pompa y tu grandeza.

(Se continuará.)

SECCION DE ANUNCIOS.

PRESTAMO.

Se dejarán con buena hipoteca hasta la cantidad de 2000 duros.

Para mas pormenores dirigirse á la Librería Española, Cort-Real núm. 1.

¿D. ALFONSO Ó D. CARLOS?

ESTUDIO HISTÓRICO-LEGAL

por

D. Plácido Maria de Montoliu y de Sarriera.

LICENCIADO EN JURISPRUDENCIA Y CORRESPONSAL DE
LA REAL ACADEMIA DE SAN FERNANDO.

Este folleto, se halla de venta en la librería Española, Cort-Real n.º 1.

Caritat.

DRAMA EN CUATRE ACTES Y EN VERS

per

JOAQUIM RIERA Y BERTRAN,

estrenat ab gran éxit en lo Teatre Romea.

PREU: DUAS PESETAS.

Librería Española Cort-Real número 1.

Depósito y Mostruario

DE

CAMISERIA, PUÑOS, CUELLOS Y PECHERAS,

PROCEDENTES DEL ACREDITADO TALLER DE CAMISERIA DE LOS SRES. SERRA Y COMPAÑIA DE BARCELONA

Los Sres. comerciantes de esta capital y la provincia que quieran enterarse de la calidad y precios de dichos géneros, podrán acudir á la calle de la Cort Real n.º 1.—Librería Española.

¡¡INTERESANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD!!

PRODIGIOSA É INOCENTE POMADA DE
MARTIN!!

¡¡Nueva, grande y maravillosa invencion!!

Este descubrimiento es el mejor y mas eficaz remedio conocido hasta el día, por la elasticidad que presta á los tejidos humanos en los ataques y dolores nerviosos, reumáticos, de muelas calambres, carbunclos, lobanillos, escrófulas, tumores, frios, floriscos, y toda clase de hinchazones; parótidas, anginas, panadizos, uñeros, callos y morenas; sabañones (panallons), erisipelas, viruela y otras erupciones; grietas (crivellas), quemaduras, y demás descomposiciones del cutis; contusiones y heridas; herpes, llagas y úlceras; padecimientos en los pechos de las mugeres, y niños enfermizos por la dentición ú otras causas.

No mas Morenas, fistulas ni grietas; vease Ignacio Varonet calle de Canadá n.º 22.

No mas dolores reumáticos nerviosos ni granos; don Pedro Homs, Albareda 15, 3.º izquierda; D. Juan Dubé validado y con pocas friegas quedó bueno, y don Miguel Vattle (a) 29, siete semanas de cama y con tres unturas, la abandonó.

No mas padecer de los pechos; D.ª Rosa N. de Mas Albareda 15, 4.º

No mas erisipela ni humores erpéticos; D. Juan José Perez Canónigo.

No mas humores picantes, ni otros de sangre viciada; Luisa Munguis (a) Rateta, Pedret 39.

No mas sensibles reliquias de los panadizos; D.ª Dolores Oliveras de Eiguera y Francisca Serra.

No mas destemplanza de los órganos digestivos ni padecimientos del estómago; Droguero Ruziñol, vidrieria 10 Barcelona, y D. Francisco Cardoneda Ciudadano, 18, Gerona.

No mas sabañones (son infinitos los curados este invierno) vease Francisca Tosca.

Y no mas niños enfermizos idem, idem, adquieren un desarrollo físico normal.

Se dan prospectos y esplicaciones gratis, y se despacha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espadería, 16, 1.º (Sastre) y en esta ciudad Bellmirall 5, bajos, morada de su autor, y Ciudadano 16, (Gendret)

GRANDE SURTIDO

DE

DEVOCIONARIOS

Se encontrarán desde los mas lujosos hasta los mas modestos á precios sumamente reducidos, en la Librería Española, Cort-Real número 1.

Gerona: Imp. de Manuel Llach, Ferreria Vella, 5.